



# Tema 2: El carácter del Maligno

Unidad: El reino de las tinieblas

# I. Base bíblica

# 2ª Corintios 11:14 (b)

...porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz.

## II. Texto de desarrollo

#### 2ª Tesalonicenses 2:9-10

inicuo cuyo advenimiento es por obra de Satanás, con gran poder y señales y prodigios mentirosos, <sup>10</sup> y con todo engaño de iniquidad para los que se pierden, por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos.

# III. Introducción

Sería un error comparar el pecado que originó a ese ser Maligno con nuestros pecados, tendríamos que contrastarlo con la santidad de Dios. Podemos afirmar que Dios es la personificación del bien, mientras que Satanás es de lo malo, en su esfera de actividades.

Dios es infinitamente bueno, Satanás es finito, y el alcance de su maldad está limitada a los medios y recursos que se le han permitido. Su ambición y orgullo son pilares que sostienen su carrera pretendiendo alcanzar la meta de usurpar una posición a la que jamás tendrá acceso, sin embargo, entre la humanidad sigue promoviéndose como "anti-Dios" y anti-Cristo. Esta es la razón por la que su carácter es "anti-verdad" y se manifiesta contra todo lo establecido por Dios.

# 2ª Tesalonicenses 2:3-5

<sup>3</sup> Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición, <sup>4</sup> el cual se opone y se levanta contra todo lo que se llama Dios o es objeto de culto; tanto que se sienta en el templo de Dios como Dios, haciéndose pasar por Dios. <sup>5</sup> ¿No os acordáis que cuando yo estaba todavía con vosotros, os decía esto?

## Mateo 24:24

Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos profetas, y harán grandes señales y prodigios, de tal manera que engañarán, si fuere posible, aun a los escogidos.

El engaño es una forma de desafío para los talentos y la inteligencia de muchos, aún de los que han creído. No es posible que la mente humana logre comprender la dimensión de la naturaleza de su maldad y sus obras. Por esta, y otras razones, es de mucha importancia el estudio de este personaje, pero tiene que hacerse con discernimiento y con provecho. El hombre pecador poco hallaría de qué acusar a Satanás, puesto que ha adaptado sus creencias al mismo ideal de Satanás.

Conforme a los pasajes bíblicos, sobre el origen de Satanás, notamos que éste tiene un doble fundamento de maldad que se manifiesta en: 1) El orgullo ambicioso; y 2) La mentira.

# 1. El orgullo ambicioso

Desde sus orígenes y posterior carrera de Satanás se caracterizan por el orgullo, como lo vemos en los siguientes pasajes:





## Ezequiel 28:17

Se enalteció tu corazón a causa de tu hermosura, corrompiste tu sabiduría a causa de tu esplendor; yo te arrojaré por tierra; delante de los reyes te pondré para que miren en ti.

### Isaías 14:12-14

¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones. 13 Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte; 14 sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo.

En todas estas expresiones notamos una ambición extrema, un deseo desenfrenado de tener autoridad y poder. De este veneno no escapan los seres humanos, y aún los creyentes deben cuidarse con mucha diligencia para no caer en este pecado.

### 1ª Timoteo 3:6-7

no un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo. 7 También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo.

Se trata de un asunto serio porque caer en este pecado y quedare ahí, puede conducir a cualquiera a un destino lejos de la presencia de Dios, que le espera a cualquiera que cometiera el mismo pecado de Satanás. El pecado de Satanás puede incubarse en cualquier cristiano el día de hoy. El deseo de autoridad y poder, la ambición de tener más, de no querer ser gobernado, es algo que fácilmente se anida en cualquier corazón, y, lamentablemente, es una enfermedad que no se reconoce fácilmente.

## Salmos 137:6

Porque Jehová es excelso, y atiende al humilde, Mas al altivo mira de lejos.

El orgullo oscurece las mentes y lleva fácilmente a cualquier desviación del camino de Dios.

# 2. La mentira

En Juan 8:44 encontramos una revelación muy importante: "Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. Él ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira."

Al declarar que es homicida desde el principio se refiere a que Satanás propició la muerte física de Adán y Eva.

La naturaleza esencial de la mentira es la tergiversación de la Persona y carácter de Dios, así como de su propósito y camino, es decir, de la Verdad que está en Dios.

El pecado de Satanás no solo fue el rechazo de Dios, sino proponer toda filosofía de vida basado en el egocentrismo.

Hay dos palabras del griego que definen el mal: a) *amartía*: que significa: errar al blanco. B) *ánomos*: sin ley, sin autoridad, ilegal (referido a la rebeldía de Satanás y su pecado original).





En el siguiente pasaje de 2ª Tesalonicenses hay una concentración de todas las fuerzas del mal en la persona del "Inicuo":

## 2 Tesalonicenses 2:2-12

Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición, 4 el cual se opone y se levanta contra todo lo que se llama Dios o es objeto de culto; tanto que se sienta en el templo de Dios como Dios, haciéndose pasar por Dios. 6 Y ahora vosotros sabéis lo que lo detiene, a fin de que a su debido tiempo se manifieste. 8 Y entonces se manifestará aquel inicuo, a quien el Señor matará con el espíritu de su boca, y destruirá con el resplandor de su venida; 9 inicuo cuyo advenimiento es por obra de Satanás, con gran poder y señales y prodigios mentirosos, 10 y con todo engaño de iniquidad para los que se pierden, por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos. 11 Por esto Dios les envía un poder engañoso, para que crean la mentira, 12 a fin de que sean condenados todos los que no creyeron a la verdad, sino que se complacieron en la injusticia.

Se pueden identificar 3 fuerzas en este pasaje:

- 1. La fuerza del hombre de pecado
- 2. La fuerza que detiene
- 3. La fuerza que destruye

El "hombre de pecado" se refiere a la doctrina suprema de falsificación satánica de Cristo, el Hijo de Dios. La fuerza del "que detiene" se infiere que es el Espíritu Santo residente en la iglesia. La tercera fuerza es la del Señor Jesucristo quien destruirá al Inicuo.

## Conclusión

El poder de Satanás es limitado, pero puede usar su astucia y engaño para arruinar a los hijos de Dios, sin embargo, cabe mencionar que no puede forzarlos.

Otra conclusión importante es reconocer que el enemigo tiene poder sobre la naturaleza solo cuando se le permite, pero no puede crear nada. La verdad es que Dios usa a Satanás como su instrumento para castigar y corregir a los santos desviados. Esto debe servirnos de consuelo para ver la seriedad y magnitud del conflicto con el reino de las tinieblas.

## 1ª Juan 3:11-13

Porque este es el mensaje que habéis oído desde el principio: Que nos amemos unos a otros. <sup>12</sup> No como Caín, que era del maligno y mató a su hermano. ¿Y por qué causa le mató? Porque sus obras eran malas, y las de su hermano justas. <sup>13</sup> Hermanos míos, no os extrañéis si el mundo os aborrece.